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ПРАВДА

Уважаемые 
работники 
системы 

дошкольного 
образования!

    Дошкольный возраст - особенно важ-
ный и ответственный период в жизни 
ребенка, в этом возрасте формируется 
личность и закладываются основы здо-
ровья. Благополучное детство и даль-
нейшая судьба каждого ребенка зави-
сит от мудрости воспитателя, его терпе-
ния, внимания к внутреннему миру ре-
бенка. С помощью своих воспитателей 
дошкольники познают секреты окру-
жающего мира, учатся любить и беречь 
свою Родину.
    В нашем районе работают семь до-
школьных образовательных учрежде-
ний, которые посещают около пятисот ма-
лышей. Но ещё почти столько же моло-
дых семей мечтают устроить своих де-
тей в детское дошкольное учреждение. 
В ближайшие годы, несмотря на сложно-
сти финансирования, в районе планиру-
ется строительство современного детско-
го сада, есть хорошие замыслы по рекон-
струкции под детсады уже имеющихся 
помещений. В последнее время муници-
палитеты, правительство Новосибирской 
области, федеральная власть предприня-
ли ряд шагов по укреплению материаль-
ного положения дошкольных работников.
    Мы ценим ваш нелёгкий труд, вашу 
заботу о будущих гражданах в букваль-
ном смысле с первых их шагов! Ваш труд 
особо ответственный, ведь родители, ба-
бушки и дедушки передают в ваши руки 
самое дорогое, что у них есть – детей.
    27 сентября по всей стране отмечает-
ся День воспитателя и всех дошкольных 
работников.
    Примите в этот день наши сердечные 
поздравления с вашим профессиональ-
ным праздником, мирного неба над го-
ловой вам и вашим воспитанникам!
                                             В. П. АВЕРИН.

 Глава Колыванского района.
                                           И. М. ВЕПРЕВА.

 Председатель районного 
Совета депутатов.

От всей души поздравляем вас
 с профессиональным праздником!

В дошкольном образовании за последние 
годы произошли изменения, которые в бу-
дущем повлекут перестройку всей системы. 
Вводятся федеральные государственные тре-
бования в образовательную программу. Что 
из новшеств пойдет на пользу, а что нет - ста-
нет ясно гораздо позже. Но уже проверено 
временем: дошкольное образование в труд-
ные годы выстояло благодаря людям, рабо-
тавшим изо дня в день не за честь, а за со-
весть, не за деньги, а ради детей. 
Современные дети с раннего возраста лег-

ко «вливаются» в мир глобальной информа-
ции и сложной техники. Перед педагогами 
района ставятся серьёзные вопросы о том, 
как научить ребёнка мыслить, самостоятель-
но находить информацию, ориентироваться в 

новых достижениях, сохраняя при этом не-
зыблемые человеческие ценности добра, кра-
соты, веры.
На сегодняшний день в Колыванском рай-

оне функционирует семь дошкольных обра-
зовательных учреждений. Общее количество 
детей, воспитывающихся в ДОУ, составляет 
(2010-2011 учебный год) 524 человека, что на 
30 человек больше, чем в 2009-2010 учебном 
году. Увеличение численности детей, охва-
ченных услугами дошкольного образования, 
стало возможным за счет открытия дополни-
тельных групп в МБДОУ «Новотырышкин-
ский детский сад «Колосок»: две группы по 
15 человек. Ведется реконструкция типового 
здания в селе Скала, где будут открыты три 
группы на 75 детей. Также в ближайшее вре-
мя будет открыта дополнительная группа в 
МБДОУ «Колыванский детский сад № 4».

С целью подготовки детей к школе в Колы-
ванском Доме детского творчества работает 
«Школа раннего развития детей». В 2010 году 
в ней работало пять групп, которые посеща-
ли 50 детей. В сентябре 2011 году в целях под-
готовки детей к школе открыты дополнитель-
ные группы и сейчас в школе 80 детей.
Сердечно благодарим вас, дорогие работ-

ники дошкольного образования, за любовь 
к своему делу, заботу о благополучии на-
ших детей. Уверены, что ваша доброта и 
педагогическое мастерство сделают каж-
дый день для наших детей радостным и ин-
тересным!
Желаем вам крепкого здоровья, счастья, 

профессиональных успехов, любви и уваже-
ния.

Управление образование 
администрации Колыванского района.

27 СЕНТЯБРЯ – ДЕНЬ РАБОТНИКОВ 
ДОШКОЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ

Уважаемые работники детских садов, ветераны! 

Управление сельского 
хозяйства 

администрации 
Колыванского района 

поздравляет тружеников 
ЗАО «Скала», 
ОАО «Вьюны», 
ООО «Нива», 

ООО «Авангард»  
с окончанием уборочной 
кампании 2011 года! 
От всего сердца хотим пожелать 

крепкого здоровья, огромного лично-
го счастья, благополучия.  И ещё дол-
гие годы сохранять  свою высокую ак-
тивность, трудоспособность на благо 
сельскохозяйственного производства!

Спасибо вам за ваш  нелёгкий  
труд!

                                  Б. КОРОЛЁВ.
                   Начальник управления  сель-
ского хозяйства  Колыванского района.

 ДНЕВНИК  
ПОЛЕВОДСТВА

 
На 20 сентября в хозяйствах района 

зерновые убраны на 25 456 гектарах,  что 
составляет 62,4% уборочной площади. С 
установлением  погожих дней  значитель-
но увеличились темпы страды, в отдель-
ные дни обмолачивали до двух  тысяч 
гектаров. В уборочной кампании  по-
прежнему лидирует ЗАО «Скала».  

Небольшие посевные угодья позволя-
ют быстро справиться с жатвой механи-
заторам   ООО «Нива» и  ОАО «Вьюны». 
Неплохо идёт обмолот в  АКХ «Сиби-
ряк», ООО «Соколово», ОАО «Красноок-
тябрьское». Этим хозяйствам ещё необхо-
димо  дней 5-7, чтобы  завершить страду. 

В начале этой недели приступили к 
уборке зерновых  хлеборобы  ООО «По-
номарёвское».    

  Одновременно с уборкой в хозяйствах 
идёт вспашка зяби. Всего вспахано около 
пяти тысяч гектаров. Полностью законче-
на уборка силосных культур,  заготовлено 
19 466 тонн зеленой массы.  В этом году в 
районе  значительно  перевыполнен план 
по сену и сенажу. 

Более пяти лет Н. А. Балахнина работает 
в детском саду № 1  музыкальным руководи-
телем.  Дети с большим удовольствием идут 
на уроки, ведь Наталья Анатольевна прикла-
дывает все усилия для того, чтобы они были 
более увлекательными, не похожими друг на 
друга.  Всего у нее пять групп, и с каждой она 
занимается по два раза в неделю.

- Поначалу, конечно, было сложно ра-
ботать, - рассказала Н. А. Балахнина, - ведь 
в дошкольных учреждениях своя специфи-
ка преподавания. Но со временем наработа-

ла необходимый материал, нашла подход к 
детям. Правда, индивидуально заниматься с 
каждым нет возможности, ведь группы пере-
полнены: в каждой  по 26-28 человек. 

Наталья Анатольевна не только пре-
подает музыку, но и подготавливает раз-
личные мероприятия, проводит праздни-
ки. Вот и сейчас у нее впереди масса ра-
боты - День воспитателя, «Праздник осе-
ни», а самое главное - полувековой юби-
лей родного детского сада, который состо-
ится в октябре. 

К ДЕТЯМ С ЛЮБОВЬЮ

«01» СООБЩАЕТ
 
Виновные 
будут наказаны
16 сентября  сотрудники отдела над-

зорной деятельности и сотрудники ПЧ-63 
по Колыванскому району провели рейд по 
профилактике пожаров.

В результате рейда был зафиксирован 
сельскохозяйственный пал (сжигание со-
ломы) на полях, принадлежащих Колы-
ванскому сельскохозяйственному техни-
куму. Виновные лица понесут админи-
стративное наказание. 

ОНД в очередной раз предупрежда-
ет, что сжигание мусора и сельскохозяй-
ственных отходов  на территории райо-
на запрещено постановлением главы рай-
она, в том числе и возле домовладений. 
Для профилактики этого регулярно про-
водятся беседы с жителями населенных 
пунктов.

СПОРТ
17-19 сентября состоялся турнир по 

мини-футболу среди дворовых команд па-
мяти Ю. Ф. Саперова. В нем приняли уча-
стие 63 человека в составе 9 команд.
Лучшими игроками турнира признаны 

футболисты Виктор Тяжельников и Сер-
гей Рябовол. 
Организаторы благодарят за помощь в 

организации проведения Турнира Адми-
нистрацию Колыванского района и дирек-
тора ЧОП «Кержакъ» Алексея Калинкина. 



Молодые педагоги в дошкольном 
образовании - редкость, не слишком 
охотно идут в садики специалисты. 
Ответственности много, требования 
высоки, но  платят за этот непростой 
труд совсем не много. 

Детскому саду «Радуга» очень 
повезло: здесь рядом с опытными 
воспитателями и их помощниками 
работают и совсем молодые специа-
листы. Наш музыкальный организа-
тор О. Н. Власова три года учит ма-
лышей правильно держаться на вы-

ступлениях, петь, танцевать, уметь 
слушать и слышать музыку. Ребя-
тишки с радостью бегут на ее заня-
тия, всегда очень серьезно и ответ-
ственно выполняют все задания, а 
на мероприятиях делают все, чтобы 
не подвести Оксану Николаевну. 

А М. Ю. Борисова пришла ра-
ботать в детсад всего год назад. Но 
она очень быстро сумела влиться в 
коллектив, найти общий язык с де-
тишками и родителями. Как спешат 
к ней по утрам воспитанники, как 

ждут от нее похвалы! Ребятишки 
знают, что любой хороший посту-
пок обязательно будет замечен вос-
питателем, любую ошибку она по-
может исправить, никакие трудно-
сти не будут непреодолимыми с их 
любимой Мариной Юрьевной. Де-
тишки в группе этого воспитате-
ля успешно осваивают программу, 
на занятиях очень активны, охотно 
учатся всему новому. 

У каждого из наших воспитате-
лей есть чему поучиться, и, конеч-
но, каждый охотно делится опы-
том с молодыми коллегами, рука об 
руку трудятся они вместе с такими 

же инициативными помощниками, 
как Н. С. Долинина и многие дру-
гие, каждый день открывая для ре-
бят что-то новое, заботясь, окружая 
любовью и теплом. 

Главное богатство нашей стра-
ны – дети, подрастающее поколе-
ние. Спасибо вам за кропотливый 
повседневный труд, за любовь к де-
тям. От всей души желаю здоровья, 
счастья, творческих успехов, мудро-
сти, терпения, оптимизма, мира и 
благополучия!

М.  КОРОЛЕВА.
Заведующая детским садом 

«Радуга».
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    СООБЩАЕТ 
ПРЕСС-СЛУЖБА

ГУБЕРНАТОРА 
НОВОСИБИРСКОЙ 

ОБЛАСТИ

Н. С. ДОЛИНИНА - ПОМОШНИК ВОСПИТАТЕЛЯ.

В этом году полеводы АКХ 
«Сибиряк» вырастили хоро-
ший урожай. Августовские 

дожди не помешали  своевременно 
начать страду. Сейчас в поле не те-
ряют ни минуты  и пользуются каж-
дым погожим днём. 19 сентября хле-
боробы этого хозяйства сделали са-
мый  большой намолот за всю убор-
ку – более восьмисот тонн зерна. 

...Тот день выдался  солнечным.   
От ярких лучей в кабине машины 
даже было жарковато.  Дорога на поле 
была дальней, но совсем не утоми-

тельной: вдохновляла неописуемая 
красота природы.      Пейзажи с раз-
ноцветными  оттенками красок  толь-

ко успевали мелькать  за стеклом. 
Когда мы  подъехали  к  пшенич-

ному полю, перед нами  открылась  
удивительная картина.  Не пой-
мёшь, где заканчивается  небо и на-
чинается земля. Солнце сияло так, 
что они буквально сливались, обра-
зуя единый ослепительно-жёлтый 
простор. Пшеница  стояла густая, 
высокая.  Тяжелые  янтарные коло-
сья слегка клонились к земле.   

- Хорошая  пшеничка, -  любуясь 
полем,  произнёс главный инженер 
хозяйства  Н. П. Харламов. - Здесь 

у нас суперэлита посеяна. В послед-
нюю очередь ее семена заделывали.  
По внешнему виду  уже видно, что 
урожай хороший. Колосья тучные. С 
этого участка берём по сорок  цент-

неров с гектара. Радует урожайность 
и  в других местах. Но есть у нас во-
семьсот гектаров, где урожай небо-

гатый. Там первый дождик  прошёл 
только второго июля, поэтому влаги  
растениям не хватило, а когда пошли 
осадки,  сорняки задавили. 

(Окончание на 3-й стр).

ХЛЕБОМ ЕДИНЫ…

БОГАТ УРОЖАЙ, 
УСПЕВАЙ, 
СОБИРАЙ

РЕБЯТА НА ПШЕНИЧНОМ ПОЛЕ.

В хозяйствах Новосибир-
ской области собрано более 
двух миллионов тонн зерна  Об 
этом сообщил министр сель-
ского хозяйства региона Геор-
гий Иващенко.  
По состоянию на сегодняш-

ний день, валовый сбор зер-
новых в Новосибирской обла-
сти составляет 2 миллиона 52 
тысячи тонн, что больше чем 
в  прошлом году почти на 800 
тысяч. В лидерах по темпам 
уборки урожая хлеборобы Ку-
пинского, Ордынского, Мас-
лянинского, Краснозёрского и 
Сузунского районов области 
– здесь обмолочено уже более 
80% от запланированных пло-
щадей. 60 хозяйств Новоси-
бирской области уже полно-
стью завершили уборку зерно-
вых. Средняя урожайность со-
ставляет 17,3  ц/га, что на 0,6 
ц/га больше, чем в прошлую 
уборочную кампанию. Высо-
кие темпы уборочной в мини-
стерстве объяснили грамот-
ной организацией работ, а так-
же возросшим уровнем техни-
ческой оснащенности хозяйств 
– за последнее время при  под-
держке областных властей 
было приобретено большое ко-
личество новейшей техники и 
оборудования, которая сегодня 
активно используется.    
Вчера аграрии региона за 

день намолотили 148 тысяч 
тонн зерна – это лучший ре-
зультат за всю историю Ново-
сибирской области при прове-
дении уборки урожая.
Хозяйствам региона оказы-

вается государственная под-
держка для проведения работ 
в размере 520 миллионов ру-
блей. Из них 300 миллионов 
выделяет областной бюджет, 
220 - федеральный.

«Солнышко» 
в Скале

Приближается 27 сентября, день, посвященный 
такому светлому празднику – Дню воспитателя.

Дошкольный возраст очень важный и ответствен-
ный в жизни ребенка. Благополучное детство и даль-
нейшая судьба малыша зависят во многом и от тех,  
с чьей помощью познает он секреты окружающего 
мира, от  мудрости, терпения и внимания воспитате-
лей и их помощников.  Именно поэтому в детсады 
идут самые чуткие, отзывчивые и очень любящие 
детвору люди. У нас в Скалинском «Солнышке» ра-
ботают именно такие люди. Например, воспитатель 
С. И. Федорова – творческий, энергичный и интел-
лигентный человек, мудрый педагог Г. А. Макаренко, 
проработавшая в садике долгие годы и продолжаю-
щая трудиться здесь после выхода на пенсию. А их 
помощники Н. В. Парамонова, З. Н. Лабутина и дру-
гие, которые приходят к детям на выручку, когда они 
не могут справиться с трудностями, всегда рядом с 
воспитателями на занятиях и прогулках. Кроме вы-
полнения прямых обязанностей, они принимают ак-
тивное участие и в подготовке к праздникам, вместе с 
детьми задействованы в мероприятиях. О музыкаль-
ном работнике Е. И. Зиневич можно сказать только 

одно: своей неиссякаемой энергией она поднимет на-
строение и увлечет занятиями любого. 

Об уюте в нашем «Солнышке» забитится завхоз 
И. Н. Макарова, вовремя приобретая все необходи-
мое для детей; повар Т. И. Кузмечева радует детей 
вкусными и полезными блюдами, от которых в вос-
торге и совсем крохи, и воспитанники подготови-
тельной группы. 

Эти люди работают вместе уже не один год, 
и в коллективе всегда царит атмосфера уважения, 
доброты, взаимопонимания. И конечно, немалая 
заслуга в этом и заведующей  детским садом Г. Н. 
Рябцевой, которая успевает справляться со все-
ми делами, трудностями сельского дошкольного 
учреждения. Недавно благодаря ее стараниям  у 
нас появились  новые игрушки, оборудование, на-
глядные пособия.

Коллектив детского садика «Солнышко» не 
просто работает, все сотрудники отдают частичку 
своего сердца, своей жизни. Их доброта и педаго-
гическое мастерство превращают каждый день в 
день радости и счастья. 

Пусть ваша жизнь всегда будет наполнена те-
плотой и любовью родных и близких, уважением 
воспитанников и родителей, поддержкой. А ваши 
устремления и инициативы увенчаются успехом.

Е.  ВОЖЕЙКО.
Жительница с. Скала. 

Как Аленушка 
из сказки

В нашем детском саду № 4 работает за-
мечательная девушка, похожая на Аленуш-
ку из сказки, с такой же длинной и красивой 
косой, добрая, ласковая и терпеливая с малы-
шами. Зовут ее Светлана Владимировна Ку-
ликова. В течение двух с половиной лет она 
принимает детей в первую младшую группу 
в должности помощника воспитателя. 

Со своими обязанностями Светлана 
Владимировна справляется очень хорошо: 
поддерживает чистоту и уют в группе, при-
нимает активное участие в облагоражива-
нии территории детского сада, постоянно 
участвует в развлекательных мероприяти-
ях для детей (с успехом перевоплощается 
во всевозможные роли). Успевает и учить-
ся – два года повышает знания, необходи-
мые для работы с дошколятами, в Новоси-
бирском педагогическом колледже № 1 им. 
А. С. Макаренко. 

О её замечательных качествах характе-
ра говорит и неподдельная детская любовь и 
привязанность. По праву можно сказать, что 
Светлана Владимировна является правой ру-
кой воспитателя первой младшей группы.

Коллектив Колыванского детсада № 4.

С МОЛОДЕЖЬЮ 
«РАДУГЕ» ВЕЗЕТ

О. Н. ВЛАСОВА И М. Ю. БОРИСОВА С ВОСПИТАННИЦАМИ.

Спонсоры – 
это здорово
Благотворительная акция по-

мощи многодетным и приемным 
семьям, объявленная районной 
администрацией, нашла отклик 
у спонсоров.  И мы все очень 
благодарны коллективу магазина 
«Рамос» и ООО «Радуга» за про-
дуктовые наборы для каждого из 
ребят. 

В свое время в разговоре «за 
круглым столом» с министром 
социального развития прави-
тельства области С. И. Пыхти-
ным многие мамы говорили о 
том, каким подспорьем стал бы 
для нас специализированный 
магазин для многодетных и при-
емных семей, в котором товар 
продавали нам по закупочным 
ценам, ведь на наши  большие  
семьи  и продукты мы закупаем 
большими партиями, с запасом. 

Решить этот вопрос быстро 
в нашем районе сложно, мы по-
нимаем, поэтому и готовы ждать. 
Но что о нашей просьбе узнают и 
решат оказать посильную помощь 
спонсоры, даже и не думали. Спа-
сибо за удививший нас сюрприз.

Н. ОРЛЕНКО.
Приемная мама 

из с. Новотырышкино.
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А. Ф. МАЛЬЦЕВ - КОМБАЙНЕР.

В середине сентября прошла 
встреча председателя Правитель-
ства РФ В.В. Путина с участника-
ми предварительного Народного 
голосования. Среди приглашенных 
на встрече присутствовала Ири-
на Мануйлова - директор лицея-
интерната №7 г. Бердска. В ходе 
общения ей удалось поговорить 
с Владимиром Путиным на темы 
проблем образования, которые су-
ществуют на сегодняшний день в 
Новосибирской области. Сегодня 
«Трудовая правда» публикует вы-
держки из стенограммы встречи с 
участниками предварительного На-
родного голосования.
В. В. Путин: - Фракцию «Еди-

ная Россия» в Госдуме ждёт су-
щественное, большое обновление. 
Это нормальный естественный 
процесс. В высшем законодатель-
ном органе нужны люди с новы-
ми представлениями о сегодняш-
ней ситуации, перспективах разви-
тия, способах их решения и такие 
люди, которые готовы и могут ре-
шать эти задачи.
И. В. Мануйлова: - Владимир 

Владимирович, сегодня пошло до-
полнительное финансирование в 
регионы, и мы это очень хорошо 
понимаем и искренне благодарим, 
потому что такая поддержка доро-
гого стоит. Я ещё помню, как 10 лет 
назад мы мел вынуждены были по-
купать за свои собственные деньги, 
потому что и на это денег не было. 
Но и сегодня вопросов, проблем, 

которые требуют решения, доста-

Госдуму ждет 
большое 

обновление
точно много. Приняты новые Сан-
ПиНы. Они введены в действие с 1 
сентября. На мой взгляд, там есть 
очень разумные сноски по поводу 
того, что на здания, построенные 
ранее, некоторые правила не рас-
пространяются. Это правильно. Но 
есть два направления, которые там 
не учтены. Первое направление 
– это третий час физической куль-
туры. У нас сегодня абсолютное 
большинство школ не имеет второ-
го спортивного зала, а ещё есть те, 
которые не имеют и первого. Регио-
нальная программа по поддержке, 
по ремонту спортивных залов в Но-
восибирской области есть, она ра-
ботает – в частности ремонтируют-
ся полы в спортивных залах за счёт 
регионального бюджета. Но вопрос 
в том, а будет ли какая-то федераль-
ная программа, которая всё-таки 
предусматривает строительство, 
может быть, каких-то спортивных 
комплексов – не для одной обра-
зовательной школы, а для группы 
школ, которые территориально рас-
положены рядом. Можно услышать 
ваше мнение?
В. В. Путин: - …Сейчас мы де-

лаем программу по школам, 120 
млрд. из федерального бюджета за 
два учебных года вкладываем. Что 
касается здравоохранения (ведь 
речь идёт тоже о региональном 
здравоохранении), здесь 460 млрд. 
мы вкладываем.
И. В. Мануйлова: - Мы эти день-

ги на самом деле видим в регионе. 
Что касается тех проектов, которые 

запущены, то реальные деньги в 
школе пошли, зарплата учителям 
повышена и оборудование в шко-
лах сегодня появилось. Но если мы 
остановимся только в рамках на-
шего регионального финансирова-
ния, даже с учётом той поддержки, 
которую получаем, мы не сможем в 
достаточном количестве построить 
сегодня столько спортивных соору-
жений, чтобы школы обеспечить.
В. В. Путин: - Мы поэтому и на-

правляем 120 млрд. рублей именно 
на ремонты и решение проблем 
подобного рода. Это серьёзные, 
большие деньги! По линии «Еди-
ной России», вы знаете, есть целая 
программа строительства ФОКов и 
она осуществляется. Теперь Борис 
Вячеславович (Грызлов) иниции-
ровал, это его была идея, при выс-
ших учебных заведениях бассейны 
строить. Тоже нашли хороший про-
ект, достаточно дешёвый, эффек-
тивный и реализуемый.
И. В. Мануйлова: - Второй мо-

мент – те же СанПиНы. Первый 
класс, группа продлённого дня. 
Сегодня практически ни одна ра-
нее построенная школа не может 
открыть группу продлённого дня 
в первом классе – я подчёркиваю, 
там, где должен быть дневной сон, 
– по одной простой причине: поме-
щения нет, возможности нет. А ли-
шить сегодня так называемой прод-
лёнки – это вызвать социальный 
взрыв, потому что у нас, в городе 
Бердске, многие родители работа-
ют в Новосибирске, и ребёнок це-

лый день не может оставаться один 
в квартире. Поэтому тоже как бы 
нарушаю все правила и понимаю, с 
каким штрафом ко мне придут, по-
тому что в данном случае я иду на 
это сознательно.
В. В. Путин: - Зачем же вы под 

камерой…
И. В. Мануйлова: - Владимир 

Владимирович, понимаете, я счи-
таю, что настало то время, когда 
нужно, не лукавя друг другу и не 
хитря, чётко понимать: есть воз-
можность – делайте, а нет возмож-
ности – давайте будем делать в 
интересах людей и как-то планиро-
вать на будущее.

В. В. Путин: - Хорошо. Я понял, я 
услышал. Я, конечно, таких деталей 
не знал. Спасибо, что вы сказали. 
Обязательно коллег сориентирую.
И. В. Мануйлова: - Но и ещё 

хочу большое спасибо Вам сказать 
за Народное голосование. Дело в 
том, что, с одной стороны, я всегда 
считала, что школа не может быть 
вне политики – потому что мы ра-
ботаем с родителями, мы работа-
ем с горожанами. Но окунувшись 
в эту процедуру, совершенно с дру-
гой стороны открыла для себя от-
ношение людей к Народному фрон-
ту. Я член партии «Единая Рос-
сия» с 2006 года и разделяю убеж-
дения, разделяю принципы. И, не-
смотря на те, может быть, недостат-

ки, недоработки, работа над ошиб-
ками, как сказал Александр Алек-
сандрович Карелин, это на наших 
рабочих площадках, наверное, тоже 
правильно. Вы знаете, такая волна 
доверия поднялась сегодня в реги-
оне именно к Народному фронту. 
И очень важно не обмануть это до-
верие. Потому что в регионе люди 
уже думают: 4 декабря пройдёт, но 
работа на этом не должна остано-
виться. Я, будучи представителем 
города Бердска, сумела проехать по 
всем районным площадкам и, пооб-
щавшись с коллегами, совершенно 
по-другому оценила вопросы жиз-
ни педагога на селе, медика на селе 
и ещё много нового для себя откры-
ла. Очень важно, чтобы эта коман-
да работала и дальше. Поэтому спа-
сибо Вам вообще за такую идею, на 
самом деле она получила очень го-
рячий отклик у обычных людей, не 
политиков.
В. В. Путин: - Мне тоже очень 

хотелось, чтобы у нас возникло 
второе дыхание, что называется. И 
вроде бы это получается действи-
тельно, потому что это благодаря 
вам.
Реплика от участников встречи: 
Вам.
- В. В. Путин: Нет-нет, секун-

дочку. Это благодаря вам. Благода-
ря тем людям, которые пришли и 
своей компетентностью, своим за-
рядом положительной энергии по-
казали, что у нас очень хороший по-
тенциал заложен в обществе, очень 
позитивный, хороший и может 
быть реализован. Это очень важно.
И. В. Мануйлова: - Самое уди-

вительное, что те предложения, ко-
торые подавались в Народную про-
грамму, во многом уже проходят и 
в слушаниях Народного бюджета…
В. В. Путин: - Я как раз на это и 

рассчитывал, чтобы это всколыхну-
ло не только самый верхний пласт 
здесь в связи с подготовкой к вы-
борам в Госдуму, но чтобы и в ре-
гионах, муниципалитетах над этим 
подумали.
В подготовке публикации ис-

пользованы материалы пресс-
службы партии «Единая Россия» 
Новосибирской области.

В. В. ПУТИН.

И. В. МАНУЙЛОВА.

(Окончание. Начало на 2-й стр).

На хлебном поле работа-
ло  четыре комбайна.  Они 
плавно   шли  один за дру-

гим, с жадностью сметая всё на 
своём пути. Вдруг у красно-белого 
«Акроса»  призывно  замигал мая-
чок, говорящий о том, что бункер 
наполнен.  Тут же к нему стреми-
тельно  направился  грузовик.  

- Это потомственный хлебороб, 
постоянный передовик -  Александр 

Фёдорович Мальцев, -  с гордостью  
произнес  Николай Петрович.  - Ра-
ботает человек в сельской админи-
страции водителем, а к нам каждый 
год на уборку приходит, словно в 
командировку.  Нынешняя уборка у 
него юбилейная – тридцатая. В этом 
году и  комбайн ему новый дали. 
Подойдя поближе,  моё удивле-

ние  вызвал не комбайн, а выпрыг-
нувшие из кабины  мальчишки.   

-  Вот  мы себе смену готовим, с 
детства к труду приучаем, - улыба-
ясь,  сказал  Мальцев. 

- И это все ваши? -  интересуюсь  
у него.

- А вы у них спросите,  - отвечает   
хлебороб, -   они парни шустрые, 
всё расскажут.
Как выяснилось в беседе, двое 

ребят - Саша и Паша Щербинины. 
Их дедушка,  Александр Николае-

вич, и папа, Сергей Александрович 
Щербинины, возглавляют данное 
хозяйство.  

- А это  Егор, он к нам в гости 
из Колывани приехал, - представил 
своего друга Саша.   
Как сказали ребята,  сюда они 

приезжают, чтобы  покататься на 
комбайне, посмотреть, как убира-
ют хлеб.  

 - Мальчишки, им ведь всё инте-
ресно, у них куча вопросов, - пояс-

нил Александр Фёдорович. – Мо-
жет, это  в жизни им  пригодится. 
Вот  точно так же со мной и мой 
сын  катался, а теперь он уже сам 
четвёртый сезон на комбайне рабо-
тает.  
Младшему  Мальцеву достался 

от отца «Дон», на котором он отра-
ботал всего три сезона. За всё это 
время техника ни разу  его не под-
водила.  А вот  Фёдору с ним  не-
много не повезло  - спустя неделю 
работы полетела коробка – лопнул 
дифференциал.  И теперь ему при-
ходится заниматься ремонтом.  А 
ведь здесь самый пик работы, от 
результатов которой зависит и за-
работок, и премия.    
По словам главного инжене-

ра, это первая серьёзная поломка.  
Если и бывает какая неисправ-
ность, то  её устраняют тут же.   По 

первому звонку в поле  приезжает и  
механик, и сварщик. 
Комбайновый парк  в АКХ «Си-

биряк»  достаточно обновлён. Об-
молот ведут   десять комбайнов, из 
них пять  «Енисеев»  работали  на  
подборе валков на черемшанских 
полях. 
В день хлеборобы намолачивают 

в среднем по сто тонн зерна каж-
дый.  Пока позволяет погода, ра-
ботают без остановок, даже обед и 

ужин сокращают себе до миниму-
ма.      

- Некогда нам,  перекусили бы-
стренько -  и дальше поехали,  - го-
ворил в обеденный перерыв Влади-
мир Иванович Калинин. -  Сойдёт 
утром туман, роса, мы  - в поле, и 
работаем, пока вечерняя сырость 
нас не остановит.  Торопимся, при-
рода выделила нам погожие дни, 
надо успеть  убрать всё до колоска. 
Лишь ребятишкам некуда  было 

спешить. Расположившись на стер-
не, с аппетитом уплетали  гречне-
вую кашу.  Явно на свежем воздухе 
она была  вкуснее, чем дома.  
После обеда солнце припекало 

ещё сильнее.  Хороший урожай бы-
стро наполнялся в бункера.    Во-
дители только успевали  отвозить  
намолоченное зерно. 
На транспортировке   задейство-

вано порядка десяти единиц тех-
ники.  В  этом году  автомобиль-
ный парк пополнился   новым Ка-
мАЗом.  Приобрели его  по феде-
ральной программе.  В результате  
он обошёлся не  два с половиной 
миллиона рублей,  а  один милли-
он двести.  Машину доверили мо-
лодому, но  уже опытному водите-
лю  Денису Григорьеву.   В день его 
машина  перевозит примерно  со-
рок тонн зерна.  Груз доставляется 

за  пятнадцать километров  на  зер-
ноток.  Буквально в последние дни  
здесь  образовались огромные кучи 
зерна.   Заполнены и складские по-
мещения. Сейчас  главное - очи-
стить хлеб   от сорной примеси,  а 
влажность идёт  стандартная - 14%.   
В  общей сложности полеводам 

необходимо  убрать 3,5 тысячи гек-
таров  зерновых. Большая часть 

площади уже пуста. Убрано  400 
гектаров ячменя и полторы тысячи 
гектаров пшеницы.  А вот овёс ещё 
стоит зелёный, его будут  обмола-
чивать в последнюю очередь. 
Как рассказал Н. П. Харламов, 

не только здесь напряжённая пора.  
Другие механизаторы ведут заго-
товку отавы второго укоса,  обраба-
тывают пары,  поднимают зябь. 
Каждый труженик в ответе за 

своё дело. А труд  здесь возна-

граждается  сполна.  Помимо хо-
рошей заработной платы, поощря-
ют премией. Плюс ко всему   вы-
дают бесплатно зерно – один про-
цент от намолота.  Поэтому  любой 
работник  материально заинтересо-
ван в конечном результате.    А он, 
по-видимому,  будет неплохим.

 Ольга АФОНИНА.

БОГАТ УРОЖАЙ, 
УСПЕВАЙ,  СОБИРАЙ



4 «Трудовая правда»

Когда краны «умерли» на-
прочь, кто-то сразу на-
чал грузить в машины 

все имеющиеся в доме пустые 
емкости, чтобы набрать воды  
в водозаборных колонках, кто-
то торопливо выставлял режим 
стиральных машин на «прину-
дительный слив», кто-то звонил 
диспетчерам в ЖКХ, сообщая 
об аварии. 

Но сутки без воды, как ока-
залось, вовсе не предел – на по-
следних этажах в многоквар-
тирных домах в микрорайо-
не «Черемушки» воды не было 
одиннадцать дней, в домах на 
улицах Горького, Ворошилова, 
Калинина – шесть, еще несколь-
ко улиц оказались без водоснаб-
жения на двое–трое суток. 

Проблемы возникали в парик-
махерских,  школах, детсадах, вез-
де, где отключение воды чревато 
серьезным нарушением санитар-
ных норм. Впрочем, нарушением 
этих норм сегодня трудно кого бы 
то ни было удивить.

- Это просто невозможно, 
воды не бывает сутками, - расска-
зала жительница одного из много-
квартирных домов по улице Соло-
вьева Т. В. Деркач. – А если  она и 
есть, то напор настолько слабый, 
что стиральная и посудомоечная 
машины останавливаются. Филь-
тры забиваются ржавчиной за 
пару недель, с водонагревателями 
постоянно проблемы – мы три за 
год сменили из-за поломок, и, как 
говорят специалисты по ремон-
ту оборудования, поломки эти как 
раз из-за низкого качества воды. 
И что нам делать, за что платить 
деньги – за грязь и ржавчину, ко-
торые бегут из крана?

- У нас с водоснабжением 
проблемы возникают постоян-
но, - говорила и С. Г. Брунова из 
микрорайона «Черемушки». - Я 
живу на втором этаже, практиче-
ски только ночью можно пости-
рать, набрать воду для бытовых 
нужд. Принять душ тоже очень 
сложно, ведь и для водонагрева-
теля напора не хватает. Сейчас, 
в самую пору уборки и консер-
вирования урожая, мы не можем 
ничего делать именно из-за этих 
коммунальных проблем. 

- Нам говорят, что нужно 
устанавливать счетчики на во-
допровод, - поделилась свои-
ми проблемами З. В. Тетерюк, 
проживающая по улице Совет-
ская. – На «летник» мы их ста-
вили несколько лет назад, он и 
одного сезона не прослужил, 
поломался. А сколько раз при-
дется менять его на обычной во-
допроводной линии? Качество 
воды оставляет желать лучше-
го, видимо, во всей Колывани. 
Но мы страдаем и из-за посто-
янных перебоев и отключений 
водоснабжения. Летом просто 
ночами набирали и на полив, и 
для домашних дел, сейчас тоже 
не всегда вода есть. 

- С водой у нас  – полная 
«труба», - считает житель Ко-
лывани В. А. Гавриченков. – 
Вся Колывань перекопана ком-
мунальщиками, которые ищут 
и устраняют порывы, но от их 
действий больше бардака, ка-
жется, чем пользы. Возле запра-
вок по улице Мира вода стоит 
постоянно, дорога провалива-
ется. А еще сколько таких  луж 
возле водопроводных сетей! 
Постоянные перебои в подаче 
воды уже надоели, ведь латани-
ем дыр ничего не исправить, не-
обходим капитальный ремонт 
сетей с заменой водопровода на 
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Дело – «труба», 
если рвется труба?..

большинстве участков трассы. 
Я совсем маленьким был, когда 
воду к автовокзалу подключали, 
так что трубе на этой магистра-
ли больше 35 лет, и никто ее не 
менял. Какой чугун выдержит 
столько в земле, когда давление 
увеличивают и увеличивают? 
Есть современные технологии, 
материалы, а мы так и живем в 
середине прошлого столетия.

- Да, отключают иногда воду, 
несколько дней назад воды не 
было, и бежит она не слишком 
хорошо очищенная, - высказа-
ла свое мнение Л. С. Фомен-
кова, которая живет в частном 
доме по улице Советская. – Но 
она есть! Нам в дом воду про-
вели два–три года назад, не на-
радуюсь сейчас. Это ж сколь-
ко раньше нужно было привез-
ти фляг, чтобы и приготовить, и 

прибраться в доме, и огород по-
лить? Помню, как мы вытаски-
вали для полива воду из колодца 
возле колонки, потому что боль-
ше взять было негде. Так что 
сейчас, как бы она ни бежала, 
хорошо, что есть вообще. А от-
ключают потому, что надо как-
то аварии устранять, ремонти-
ровать, иначе же вообще ниче-
го не сделаешь. Ребята сутками 
в грязи сидят, не они же винова-
ты, что система у нас такая ста-
рая. Да еще и денег им практи-
чески не платят, многие уволи-
лись из-за этого. Конечно, нуж-
но обновлять сети, кто спорит, 
но пока средств на это нет, мож-
но и потерпеть, наверное. 

Почти неделю на улицах 
Горького, Калинина, Вороши-
лова и ряде других бригады ра-
ботников коммунальных служб 
устраняли по пять–семь поры-
вов ежедневно. 

В понедельник на месте 
устранения одного из таких по-
рывов удалось побывать и мне. 
За горой вывороченной глины 
был почти не виден замерший  
около опоры газопровода трак-
тор, несколько мужчин перего-
варивались неподалеку, а на дне 
ямы глубиной больше четырех 
метров  копошились двое спе-
циалистов, «колдуя» над участ-
ком водопровода, где часть ста-
рой чугунной трубы уже заме-
нили на  новенькую стальную.

- Ну, что там, Петр Профи-
лович? – заглядывая в провал, 
спросил директор МУ «ЖКХ 
р. п. Колывань» А. А. Гейкин. – 
Нашли порыв?

- Да, нашли, заменили здесь  
участок, сейчас будем пробо-
вать, - ответил откуда-то снизу 
мастер П. П. Шевченко.  - Но… 
Не знаю. Здесь убрали, как бы 
дальше рвать не начало. Воду 
пустим – увидим.

- Меняли сгнившие за-

движки в колодцах, частично 
– участки трассы водопровода, 
- рассказывал Александр Алек-
сеевич о причинах отключения 
воды. –  Профилактическими 
работами заниматься некогда, с 
аварийно-восстановительными 
бы справиться. 

- Что вы хотите, - подтвердил 
эти слова и директор МУП «Ко-
лывань–Водоканал» С.П. Чер-
ныш. – Основные трассы водо-
провода уже изношены полно-
стью. По 30-40 лет ничего не ме-
няли, так и будет рвать постоян-
но.  Сегодня этот порыв уберем, 
еще три будет то там, то там. А 
завтра меняем часть трассы по 
улице Советская. Там тоже по-
рыв. И тоже трубу нужно ме-
нять.  Ветхие сети водопрово-
да уже давно меняют не так, как 
мы сейчас делаем, удаляя участ-

ки чугунных труб и ставя вместо 
них сталь. Необходимы совре-
менные полиэтиленовые, более 
долговечные. Но речь идет не 
об одном километре – практиче-
ски всю сеть надо менять, чугун 
с полиэтиленом не соединить. 
А на это нужны не просто сред-
ства, а целевое, очень и очень се-
рьезное финансирование, рабо-
ты не на один год хватит. Кто ж 
нам эти деньги даст? 

К восьми часам вечера ра-
боты на перекрестке улиц Ка-
линина и Ворошилова были за-
вершены. Желто-черным зе-
вом уставилась в небо огром-
ная яма, закопали которую толь-
ко дня через три, опасаясь но-
вых порывов. На месте прове-
дения работ остались холми-
стые глиняные развалы. Впро-
чем, это место вовсе не един-
ственное в районном центре 
– на качественную рекультива-
цию почвы после проведения 
аварийно-восстановительных 
работ у «Водоканала» тоже не 
хватает времени. 

После устранения самых се-
рьезных аварий водопровода 
глава администрации МО р. п. 
Колывань В. Н. Тайлаков провел 
совещание оперативного штаба. 
На заседании штаба по подго-
товке объектов к предстояще-
му отопительному сезону пред-
ставители организаций, обеспе-
чивающих жизнедеятельность 
райцентра, отчитались о выпол-
ненных в летний период рабо-
тах, готовности объектов к экс-
плуатации в зимний период и 
графиках подключения к систе-
ме теплоснабжения. 

- Почему молчите о том, 
что «Черемушки» сидят без 
воды, что одиннадцать дней 
сейчас, когда нет даже поли-
ва, не доходит вода да верх-
них этажей? - попросил он 
объяснить С. П. Черныша и 

директора ООО УК «Колывань-
ЖилТехСервис»     С. И. Анто-
нову. – Как будет производить-
ся перерасчет за недополучен-
ные услуги?

- По заявлениям граждан мы 
произведем перерасчет за водо-
потребление не только в «Че-
ремушках», везде, где были от-
ключения.

- Почему только по заявле-
ниям, если это были аварий-
ные отключения? У вас есть 
диспетчерская служба, все от-
ключения должны быть за-
фиксированы, тем более если 
они аварийные. И в «Чере-
мушках» нужно опросить жи-
телей не только третьих, но и 
вторых этажей, возможно, на-
пора не хватало и там. По ре-
культивации почвы – там, где 
шел ремонт, все сделано?

- Нет, - ответил С. П. Чер-
ныш. – Пока этого делать не 
стали просто потому, что есть 
вероятность новых порывов. 
Лучше пару дней посмотрим, 
чтобы снова не искать, где кон-
кретно течет. На улице Воро-
шилова, например, водопровод 
не выдерживает, порывы идут 
дальше, под дорогу, как бы не 
пришлось еще и там копать.  

- Теперь по теплу. Как идет 
работа?

- Начали заполнять тепло-
трассы, еще есть время на 
устранение недоработок. Пока 
все нормально. Но нам нуж-
но срочно решать вопрос с ре-
зервным насосом и теплооб-
менником в газовую котельную 
ДК «Юность», - отчитался А. А. 
Гейкин.

- Решайте, ищите прове-
ренных производителей, что-
бы деньги не зря потрачены 
были. И впредь нужно все-
таки не только на наши сред-
ства рассчитывать, а пом-
нить о софинансировании, вы 

должны и свои средства ис-
пользовать. 

На этом совещании так-
же решался вопрос о согласо-
ванной работе специалистов 
«Водоканала», диспетчерской 
службы МУП «ЖКХ р. п. Ко-
лывань», ООО УК «Колывань-
ЖилТехсервис»: информация 
об отключениях, аварийных или 
плановых, далеко не всегда ока-
зывается у тех, кто ведет расче-
ты за водопользование, и в ито-
ге число потребителей, недопо-
лучивших воду, время, на ко-
торое отключали водоснабже-
ние, не учитываются. А о том, 
что нужно прийти в МУП и на-
писать заявление о перерасчете, 
знают далеко не все. 

Вопрос о рекультивации по-
чвы после устранения аварий 
был поднят еще раз, когда нача-
ли говорить о стоимости такой 
услуги, как вывоз твердых бы-
товых отходов из микрорайонов 
частного жилого сектора, закон-
ности ее удорожания и благоу-
стройстве поселка в целом. Гла-
ва потребовал в обязательном 
порядке проводить рекультива-
цию качественно, не обезобра-
живая облик поселка. 

- На следующей неделе, 
скорее всего, мы начнем ото-
пительный сезон, - завершил 
совещание В. Н. Тайлаков. – На-
деюсь, что всё действитель-
но сделано на совесть, что се-
зон этот пройдет без аварий. Я 
попрошу всех не только пом-
нить об обязанностях, но и 
быть внимательными к заяв-
лениям, просьбам, жалобам 
колыванцев, четко контро-
лировать температурный ре-
жим, оперативно решать про-
блемы, если они возникают, и 
обязательно информировать о 
них и о том, что сделано. 

Подготовила
Любовь ПАВЛУХИНА.


